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Résumé

La culture du palmier dattier occupe une place importante dans le systtme de production
algérien. Le palmier nécessite un entretien particulier, notamment, au niveau de la couronne.
Toutefois, ces opérations culturales restent manuelles ce qui les rend dangereuses. Pour cela
l'introduction de la machine est indispensable vu la pénurie de la main d'ceuvre qualifiée alors
que le nombre de palmiers augmente sans cesse.

Dans notre travail, nous avons réalisé une enquéte sur terrain aupres les pheeniciculteurs. Suite
a cette enquéte, nous avons développé un pollinisateur qui présente une alternative au travail
manuel.

Les résultats obtenus de cette étude constituent un acquis important pour la filiére « dattier » en
Algérie et peut ouvrir de larges perspectives a d’autres travaux de recherche.

Abstract

The cultivation of date palms plays an important role in the Algerian production system. The
palm tree requires special maintenance, in particular, at the crown level. However, these
cropping operations remain manual, making them dangerous. For this reason, the introduction of
the machine is essential given the shortage of skilled labour while the number of palm trees is
constantly increasing.

In our work, we conducted a field survey of the phoenix growers. Following this investigation,
we have developed a pollinator that presents an alternative to manual labour.

The results obtained from this study are an important achievement for the date sector in
Algeria, and can open up broad perspectives for further research.




